
一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３０年第１回定例会　№1

質問主題

（質問の区分）

①不透明な意思決定と説明責任の欠如について

②民意を積極的に取り入れる市政運営のための具体的な施策について

①現在進められている中学校区ごとの公民館を核としたコミュニティづ
くりの進捗と課題について

②旧・小学校区ごとにコミュニティの拠点を設置することによる、徒歩
圏での地域に密着した高齢化対策や子育て支援について

①市民からの相談や要望、苦情に対する現在の体制について

②相談窓口設置による「たらい回し」の根絶について

③責任対応体制の構築によるスピーディな市民サービスの実現について

通告
順

答弁者質問要旨通告者

１．市民本位の市政の実
現について

市長

担当部長

２．旧・小学校区ごとの
コミュニティの維持・再
生について

担当部長
宮嶋　謙

【一問一答】
(1)

３．市民の要望に即応で
きる役所の実現について



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３０年第１回定例会　№2

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①神立停車場線の整備事業計画の進捗状況について

②神立停車場線等の道路交通網の整備に伴う沿線の活性化の展望につい
て

③本市のまちづくりと神立駅前の土地区画整理事業整備並びに周辺整備
事業について

①下稲吉中学校地区における公共施設の現状と集約の必要性について

②下稲吉中学校地区複合施設整備（公民館・コミュニテイセンター・図
書館）の早期実現と公共施設の集約並びに既存公共施設の再構築による
行政サービス機能向上充実について

①企業誘致に必要な条件について

②既存工業団地内遊休地への企業誘致と新規工業団地の開拓について

市長

矢口　龍人
【一問一答】

(2)

市長

市長

１．本市のまちづくりと
神立駅前の土地区画整理
事業整備及び道路交通網
の整備について

２．下稲吉中学校地区に
おける公民館・コミュニ
ティセンター図書館併設
の整備及び公共施設の集
約並びに再構築について

３．企業誘致について



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３０年第１回定例会　№3

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①税金の使い道は市民のために事業効果や市民サービスで還元する税収
を生み出し絶対儲からなければならない。儲からない事業は役所がやる
という時代は終わりにしなければならない。県の営業戦略部設置など旧
態依然から脱する取組みも見受ける。かつて公務員の非営利で公明正大
な倫理観は、もはや超高齢化社会を支える行政として責任を逃れ、社会
貢献のみを隠れ蓑にした事なかれ主義化、税金の無駄遣いの発生源でも
ある。個人法人の事業は各個人の出資責任の内であるが、行政事業の税
金は、効果に還元がなくとも不問とするのか。無駄のない行政運営とは
具体的に何か。社会貢献の大義があれば、税金使途は市民のために儲か
らなくても良いのか伺う。

市長及び
副市長

②農工商業、福祉、教育、土木、総務管理における事業者や組織への補
助割合と還元する税収との比較や乖離差異の根拠、さらに各部局の事業
が従来の費用対効果や採算性を市民への儲けとして税収置き換えるなら
ば、人口減少スモールオフィス行革への変化に今後どのように計画して
臨むのか伺う。

担当部長

２．千代田中学校区学校
の設置形態の決断

　これまで施設一体型の小中一貫教育を学校統合の前段方式として見据
えていたが、昨今の家庭教育ニーズ、地域活性対策、教育行政の合理化
や働き方改革等の条件を目的に統合方式をどう最適化してスケジュール
に決断するのか伺う。

市長及び
教育長
及び

担当部長

(3)
古橋　智樹
【一問一答】

１．税金使途は絶対儲か
らなければならない行政
意識の改革と自主税収増
計画



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３０年第１回定例会　№4

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①かすみがうら市のコンプライアンス違反の根底にある「市長等特別職
政治倫理条例」検討の会議録について
（倫理とコンプライアンス、社会正義の姿勢転換へ市長等特別職政治倫
理条例の提出について）

②倫理と社会正義の公平と公正な行政について
１） 農業委員会に関する法律第８条（市長による委員の任命）につ

いて
２）地方自治法に定める監査委員の第１９８条の２及び第１９９条の

２の運用について
　３）市長・副市長・教育長特別職のバランスある人事提案について

③市長後援会報に係る著作権について

④市長公務中に「後援会報」を配布することについて

⑤市政への市民参加の前提である公文書管理と情報公開について（公文
書管理センターの設置を求める。）

⑥コンプライアンス（法令順守）あいまい行政抑止について
（飲酒運転厳罰・公金等取り扱い適正化計画例規作成等）

１．社会正義・倫理とコ
ンプライアンス市政へ[市
長特別職政治倫理条例]提
出について

設楽　健夫
【一括方式】

(4) 市長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３０年第１回定例会　№5

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①霞ヶ浦地区児童館建設と霞ヶ浦南小学校放課後児童クラブの環境改善
並びに教育委員会と保健福祉部子ども家庭課の連携について

②霞ヶ浦地区に地域共生社会の核となる包括支援センター設置の復活に
ついて

③土浦市で実施されているコミュニティセンター方式をあじさい館にお
ける社会福祉・社会教育両輪体制を下稲吉中地区、千代田中地区におい
て拡充することについて（公民館及び社会福祉協議会設置の設置管理条
例整備）

①新知事と６区衆議院議員の公約「霞ヶ浦二橋」建設促進知事要望にお
ける霞ヶ浦地区内霞ヶ浦二橋路線調査要請について

②県道宍倉玉里線の三ツ谷風返し地区道路改修と排水路整備工事につい
て

③西成井バイパス地権者協議と道路雨排水処理を含む道路整備予算と工
事見通しについて

設楽　健夫
【一括方式】

(4) 市長

３．霞ヶ浦地区南北中央
幹線道路＝霞ヶ浦二橋宍
倉玉里線路線調査と西成
井バイパス整備について

２．「１＋１＝３」中学
校区単位の地域共生コ
ミュニティ行政について



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３０年第１回定例会　№6

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①帆引き船国選択文化財指定の意義と今後の活動について

②世界湖沼会議かすみがうらサテライトの計画と準備について

③歩崎観音様縁日と安産水上安全祈願とあゆみ祭り同時開催の歴史経過
について

(4)
設楽　健夫
【一括方式】

４．帆引き船国選択文化
財指定と世界湖沼会議か
すみがうらサテライトに
ついて

市長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３０年第１回定例会　№7

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①千代田中学校区統合小学校を踏まえた小中一貫型小・中学校若しくは
義務教育学校設立の決定に向けての今後のスケジュールについて

②千代田中学校区統合小学校をどのような学校にするか（グランドデザ
イン）について

③児童生徒数の急激な減少に対応する統合小学校及び千代田中学校の児
童生徒のより良い教育環境の取り組みについて

④地域コミュニティの核としての小・中学校の位置付け・重要性及び本
市の中学校区単位でのまちづくり方針について

⑤千代田中学校区統合後の４校の跡地の利活用について

　千代田中学校区統合小
学校整備基本計画方針と
まちづくりについて

田谷　文子
【一問一答】

(5)
市長及び
教育長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３０年第１回定例会　№8

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①今後のごみ減量化・資源化について、問う。
・ごみ発電による収入を幾らと想定しているのか。電力量は何kwになる
か。そして必要となるごみ量・カロリー（エネルギー）は幾らか。

②現有施設の延命化と新広域ごみ処理施設建設に関わる費用対効果につ
いて、問う。
・新広域ごみ処理施設建設費用は私の試算では２０９億円を超える。現
有施設を活用すれば新たな初期投資は必要ない。現有施設の延命化との
比較が必要ではないか。

③総合評価方式及びＤＢＯ方式の問題点について、改めて問う。
・官製談合の疑いも含め、建設費及び運営費に関して、伺う。
・運営費における固定費と変動費について、伺う。

④住民不在の新広域ごみ処理施設建設について、問う。
・７月の市長選の争点に新広域ごみ処理施設建設を掲げるのか、伺う。

１．新たなごみ処理施設
建設について

佐藤　文雄
【一括方式】

(6)
市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３０年第１回定例会　№9

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①東海第２原発再稼働に係る「２０年」延長申請について、市長の見解
を問う。

②避難計画は現実的でないと考えるが、当市の避難計画策定状況を問
う。

①さくら保育所閉所に伴う待機児童対策について、問う。

②保育士確保（処遇改善）に係る単独補助について、問う。

③学校給食費の無償化に係って、再度問う。
・準要保護世帯はどれだけ〝潜在的にいる〟と想定しているか。国・県
と比較してどうか。

④就学援助制度の改善について、文科省調査（「就学援助実施状況等調
査の結果について」平成29年12月15日・同日通知）をどのように捉え、
どう対策を考えているか、問う。

市長及び
担当部長

佐藤　文雄
【一括方式】

２．東海第２原発再稼働
について

３．教育・子育て支援に
ついて

市長及び
教育長
及び

担当部長

(6)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３０年第１回定例会　№10

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①国保税の引き下げについて、子育て支援の観点から少なくとも子育て
世帯の子どもへの均等割を軽減することができないか、改めて問う。

②短期被保険者証の発行について、１ヶ月をやめ、少なくとも数ヶ月毎
にすることができないか、問う。

５．下土田の残土問題に
ついて

①下土田の残土問題における畑地への復元について、農地として活用さ
れているか、市長の認識を問う。

市長及び
担当部長

４．国民健康保険税につ
いて

佐藤　文雄
【一括方式】

(6)


